



亲爱的读者朋友：

在这次简报中我们将为您报告最近的项目安排，以及回顾一些近期组织的活动。
在此我们向一位学员表示特别的感谢，感谢他的写青岛美好经历的友好报告。
祝您阅读愉快，下期再见

杜塞尔多夫孔子学院

Liebe Leserinnen und Leser,

in dieser Newsletter-Ausgabe erhalten Sie neben unserem bevorstehenden
Veranstaltungsprogramm, einige Eindrücke aus den vergangenen
Veranstaltungen. An dieser Stelle möchten wir uns besonders bei einem unserer
Kursteilnehmer bedanken, der uns freundlicherweise seine Erlebnisse während
seines Aufenthalts in Qingdao in Form eines kleinen Berichts gegeben hat.
Viel Spaß beim Lesen und bis bald!

Konfuzius-Institut Düsseldorf

Redaktion: Keiko Ito

INHALTSÜBERSICHT

1. **Unsere Veranstaltungen** 近期活动一览
2. **Rückblick: 精彩回顾**
Das chinesische Neujahrsfest & Das Rock-Konzert der Band Jinri Liqiu
3. **„Meine Qingdao-Reise“ – Ein Kursteilnehmer des KI berichtet**
青岛之行
4. **Confucius Institute Online** 网络孔子学院





Unsere Veranstaltungen:

Am Di, den 29. März 2011 um 19:00 Uhr eröffnen wir die Ausstellung

„Begegnungen mit Menschen in Yunnan“

Fotografien von Eberhard Nowak



Yunnan - keine Provinz Chinas hat eine vergleichbare ethnische Vielfalt zu bieten. Die 25 verschiedenen Nationalitäten mit ihren zahlreichen Untergruppen sind immer noch tief in ihren Brauchtums- und Glaubensstraditionen verwurzelt und fallen im Alltag Yunnans mit ihren bunten Trachten auf. So waren die Menschen Yunnans eines der Hauptmotive für den Fotografen Eberhard Nowak bei seinen Reisen in der Provinz und er war gleichermaßen von Bräuchen und Trachten wie von der Freundlichkeit der Einwohner Yunnans fasziniert.

Die Ausstellung wird gezeigt vom 29. März – 29. April 2011

Unsere Veranstaltungen:

Am 10. April ist es wieder soweit:

Hanyu Qiao / Chinesisch-Wettbewerb „Chinese Bridge“

Das Konfuzius-Institut Düsseldorf wird im Jahr 2011 zum zweiten Mal die Vorausscheidung in Nordrhein-Westfalen für den internationalen Wettbewerb „Chinese Bridge“ austragen. Dabei stellen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer im freundschaftlichen Wettstreit ihre Chinesischkenntnisse unter Beweis.

Zu den Aufgaben gehören:

- ein Kurzvortrag in chinesischer Sprache
- eine kulturelle Darbietung (chinesischer Gesang, Tanz, Oper, Akrobatik, chinesische Instrumente, Kalligraphie, Malerei, Scherenschnitt, Gongfu u.a.)

Gäste und Zuschauer sind herzlich willkommen.

Alle Teilnehmer werden Büchergeschenke erhalten. Die 3 bis 5 Gewinner unserer Auswahlrunde werden zu einer weiteren Wettbewerbsrunde nach Berlin eingeladen. Die Gewinner der Berlin-Runde werden dann nach China eingeladen. In der Endrunde gibt es schließlich Stipendien für einen längeren Sprachaufenthalt in China zu gewinnen.

Teilnahmevoraussetzungen und Anmeldebogen für den Wettbewerb finden Sie auf unserer

[Homepage](#).



Konfuzius trifft Heinrich-Heine – die Fortsetzung

Wir laden Sie herzlich ein zum zweiten Teil der erfolgreichen Vortragsreihe:

Einführung in die chinesische Philosophie (II)

Ein Seminar im Rahmen des Studium Universale der Heinrich-Heine-Universität

Dozenten: Gregor Paul, Henrik Jaeger

Ort: Konfuzius-Institut Düsseldorf, Graf-Adolf-Str. 63, 40210 Düsseldorf

Zeit: jeweils 18:00-19:30 Uhr*

Der Konfuzianismus ist seit über 2000 Jahren einer der zentralen Bezugspunkte des chinesischen Denkens. Dabei dominierte er nicht zuletzt als Staatsideologie und Grundlage für die Beamtenausbildung. Als weitere Geistesströmung hatte aber auch der Buddhismus nicht nur als Religion, sondern gleichfalls als wichtige Geistesströmung großen Einfluss auf die chinesische Weltsicht. Erst im Laufe der frühen Neuzeit wurde die chinesische Philosophie auch im Westen bekannt, ihr Einfluss auf die westliche Philosophie wird bis heute oftmals unterschätzt.

In der Vortragsreihe beleuchten mit Gregor Paul und Henrik Jäger zwei herausragende Kenner die Entwicklung des Konfuzianismus, die buddhistische Philosophie und die Aufnahme des chinesischen Denkens im Westen.

*die genauen Daten entnehmen Sie bitte unserer [Homepage](#).

Rückblick:

So feierten die Teilnehmer einer unserer Kurse das chinesischen Neujahr

Um das chinesische Neujahr zu feiern, sind wir, 10 Teilnehmerinnen und Teilnehmer und die Lehrerin am 04.02.2011, also am 2. Tag des Hasenjahres, in ein chinesisches Restaurant zusammen essen gegangen. Für viele Leute waren die kantonesischen Dim-Sums noch ganz neu. Überraschend hat der Hauptorganisator, Herr Simmrock, sogar Hühnerfüße bestellt. Dazu sagte er: „Das ist doch mal etwas Neues!“ Noch verwundernder war, dass drei mutige Personen tatsächlich die „Füße“ probiert haben! Als man fragte, ob sie ihnen schmecken würden, war die Antwort: „Gut gewürzt.“

An diesem Abend wurden kleine Quizspiele in drei Runden durchgeführt. Die Quizfragen bezogen sich zum einen auf das chinesische Neujahr bzw. das Frühlingsfest und die anderen auf die chinesische Kultur, z.B. die Fünf Elemente und das Essen, die Herkunft der Benennung von „chunjie“, wo liegt die Provinz Guangdong, wie viele Chinesen leben in Düsseldorf usw. Die Stimmung war sehr ausgelassen und fröhlich. Für den Gewinner wurde ein Bordeaux-Rotwein vorbereitet. Mit Dim-Sums, dem Quiz, mit dem Wein und mit Lachen haben wir alle das Neujahr des Hasen gefeiert.



Punkrock auf Chinesisch: Das Konzert der Pekinger Band „First Day of Autumn“

Die Pekinger Rockband „First Day of Autumn“ (今日立秋) gab auf Einladung des Konfuzius-Instituts am 16.02.2010 im Düsseldorf China Center ihr ERSTES Deutschlandkonzert. Auch die sonst nicht so „Rockigen“ unter den Zuschauern waren, wie sie selbst sagten, begeistert von dieser etwas anderen Darbietung chinesischer Musikkultur.

Hier ein paar fotografische Eindrücke vom Konzert:



„Meine Qingdao-Reise“ – Herr Aumonier, ein Kursteilnehmer des KI berichtet



青岛之行

十一月我去了山东四个星期。我不但旅游了，而且还在一所青岛的语言学院学习了中文。我每天上午上四个小时课。

下午不上课。有时候我回家做作业，有时候去邮局、银行、百货大楼和其他的商店跟很多人练习口语，有时候还在公共汽车、火车里跟旅客聊天，特别是跟友好的大学学生。

我住在一个中国家庭里。这个家有三口人：一对年轻夫妇和他们两岁的女儿。他们不住在传统的四合院里，而是他们住在一套现代舒适的楼房里。男主人的父母也住在这个楼里，只是比他们高几层。我们每天晚上六点半在爷爷奶奶家里见面，一起吃晚饭。

周末我跟中国朋友们参观了一些地方。第一个周末我们去了崂山散步。第二个周末我们去了曲阜，看了孔子的故乡。第三个周末我们参观了青岛老城。第四个周末假期就结束了，我就得回欧洲工作了！





Und noch eine Neuigkeit: Confucius Institute Online 网络孔子学院

Das **Online-Konfuzius-Institut** www.chinese.cn ist eine neue Initiative von Hanban. Als maßgebliches und umfassendes Onlineportal steht es allen Chinesisch-Interessierten weltweit zur Verfügung – auch in einer deutschen Version. Es verfügt weltweit über fünf Spiegelserver, die mit hoher Netzgeschwindigkeit, effizientem Service und fortgeschrittenen Technologien das Ziel verfolgen, Nutzern eine einfache, schnelle, lebendige und praktische Plattform zum Austausch und gemeinsamen Lernen zu schaffen.

Die Website bietet zahlreiche Programme in fünf großen Bereichen:

Chinesischlernen

Chinesische Kultur

Lehr- und Lernressourcen

Interaktive Community

Konfuzius-Institute weltweit

Jedem Interessierten stehen mehr als 12.000 unterschiedliche Unterrichtsmaterialien und fast 1000 Stunden multimediale Audio- und Video-Inhalte kostenlos zur Verfügung – Anmeldung genügt.

Das Konfuzius-Institut Düsseldorf bietet kostenlose Einführungen an.

Wir kommen zu Ihnen in den Unterricht, erläutern die Möglichkeiten, die das Online-Konfuzius-Institut bietet und unterstützen Sie und Ihre Schüler bei der Anmeldung.

Vereinbaren Sie einfach einen Termin mit uns. Sie erreichen uns unter:

Konfuzius-Institut Düsseldorf, Graf-Adolf-Str. 63, 40210 Düsseldorf, Tel. 0211-41628540, Fax 0211-41628569, E-Mail: info@konfuzius-duesseldorf.de

